

Continúa la lucha en Palestina

Los alemanes se aprestan para una gran ofensiva en Italia

Funerales y entierro del ex-Presidente Lic. don José Joaquín Rodríguez

Ayer a las diez y media de la mañana, fueron trasladados de su casa de habitación a la iglesia Catedral, los restos del ex Presidente Rodríguez, por un grupo de amigos y de familiares del extinto.

A las once se dió principio a la misa solemne de requiem.

Un grupo de artistas dejase oír en el coro, acompañado por una orquesta que dirigió el maestro Castegnaro.

Durante todo el día la oficialidad en servicio activo estuvo haciendo guardia de honor, al cadáver, relevándose cada media hora.

A las cuatro de la tarde, hora en que se dió principio a las honras fúnebres, el público que se reunía dentro y fuera de la iglesia era numerosísimo.

En el Parque Central cuatro cañones con sus respectivos artilleros, esperaba la orden para disparar las salvas de reglamento.

Los señores Ministros de Guerra, de Fomento, de Hacienda, de Gobernación, de Instrucción Pública, los señores miembros del Senado, Cámara de Diputados y Corte Suprema de Justicia, asistieron a las ceremonias, así como también, el cuerpo Diplomático; algunos de los señores Expresidentes de la República, el señor Obispo, miembros de la Corte de Justicia Centroamericana, Cuerpo Consular, Colegio de Abogados, facultades y muchas otras altas personalidades extranjeras y costarricenses.

A la salida del féretro se hicieron tres descargas por la Guardia Rural y por las baterías que estaban al mando del Coronel Barahona.

En el atrio de la iglesia, pronunciaron discursos el Ministro Johanning,

El tiempo

La otra "Ola Fría"

I.—PREDICCIÓN:

Cuando el día 26 del pasado noviembre, indiqué la existencia de otra OLA FRÍA, dije que haría esfuerzos por medir su llegada.

Desde el próximo lunes 3, el frío se dejará sentir con crudeza en toda Costa Rica.

La próxima ola fría es muy interesante para los agricultores, pues no deben perder de vista que el descenso de temperatura será notable.

II.—OBSERVACIONES.

Estamos estudiando otro interesante CAMBIO DE TIEMPO para la madrugada del día 13 de diciembre corriente.

MARIANO VALENCIA.

San José, diciembre 2 de 1917.

Ricardo Jiménez Ramírez HA MUERTO

Su afligida esposa Amelia Rojas de Jiménez, sus hijos Isabel y Tomás, su hermana Avelina Jiménez de Quesada, sus hermanas políticas Presb. Matías Cornelio, Domingo y José Francisco Rojas y Josefina Rojas de Solís al comunicar a Ud. tan honda pena, le ruegan se sirva asistir a las honras fúnebres que se efectuarán hoy a las 9 1/2 a. m. en la iglesia de La Merced, y después acompañar el cortejo al Cementerio General.

San José, diciembre 2 de 1917.

Otra vez Pancho Villa

NEW YORK, 30.— Los baños Park Way, situados en Brighton Reach, fueron destruidos por un incendio anoche. Fueron dañados más de una veintena de edificios. Se calcula la pérdida en 300 mil dólares.

JUAREZ, 30.—Pancho Villa, a la cabeza de 800 hombres, cruzó la vía del Ferrocarril Mexicano Central, ayer, cerca de la estación de Laguna, situada a 170 millas al Sur de ésta y marcha con dirección al desfiladero Santa Clara, paraje favorito para la reunión de los partidarios de don Pancho; está situado a 75 millas al noreste de la ciudad de Chihuahua.

NEW YORK, 30.—No obstante el alto costo de los chompipes y las trabas del Tribunal Encargado de la Conservación de los Comestibles, no se notó mayor referencia en la celebración del "Tanks Giving" o sea Día de Acción de Gracia en la ciudad de Nueva York. Hubo sin embargo una nota marcial en las festividades que faltaba en años anteriores, porque 30 mil soldados y marineros fueron los huéspedes de honor en las casas, hoteles, clubs y restaurants. Quizá el acontecimiento más notable fué el banquete y velada en el Madison Square Garden, obsequiado por la Liga del Servicio Patriótico de seis mil soldados y marineros, a quienes se les acordó muy cordial recepción. Veintenas de famosos actores y músicos proveyeron un programa continuo.

WASHINGTON, 30.—La Embajada Italiana en ésta ha recibido un despacho de Roma comunicándole que el enemigo está haciendo preparativos en escala grande para una ofensiva mayor que todas las anteriores.

El día martes en la vecindad de Molga Slepael grandes unidades enemigas formados con muchas máquinas intentaron un movimiento de envolvimiento, pero un batallón de alpinos les lanzó un contra ataque obligándolos a retirarse dejando secciones completas de máquinas las que inmediatamente se voltearon a el enemigo que huía. La artillería pesada rugió por todo el frente, lo que indica la inminencia de una ofensiva más potente que nunca, con el fin de romper nuestras líneas.

WASHINGTON, 30.—El día de acción de gracias encuentra el cuerno de la abundancia de los Estados Unidos más repleto que nunca, pues el valor del producto total de los artículos de este país asciende a veinte billones de dólares.

EL PASO, 30.—Se informa que Pancho Villa y sus partidarios volaron con dinamita el tren que llevaba el pago del ferrocarril mexicano Central. La explosión mató al pagador Gral. Luego los Villistas atacaron la tropa federal que iba en el tren procedente a Juárez, las que derrotó enseguida; cortó los hilos telegráficos y crotó una parte de la vía; capturó muchas bestias rifles y otros materiales según despacho recibido de la capital el ataque al tren se efectuó en la estación del Mocho situado a 65 millas al N. de la ciudad de Chihuahua.

MADISON WIS, 30.—Están encausados el diputado Nelson y su hijo por conspiración de violar las leyes de registro, anteriormente el hijo

había sido acusado por falta de registro. Los dos serán juzgados en el próximo mes de diciembre. El padre está acusado de haber aconsejado al hijo de no registrarse.

LONDRES, 30.—Las bajas durante el mes de Nvbre. ascienden a 152 oficiales y 2429 hombres de tropa muertos en batalla o de sus heridas; faltantes oficiales 2537 tropa 91.018.

LONDRES, 30.—Dice el Daily que la misión militar Británica en Rusia apoyada por las de Francia, Italia, Rumania, Servia y el Japón, pasó a Kerensky protestando contra la violación del pacto de Londres respecto la paz por separado, y agregando que podrá tener consecuencias muy graves. Al mismo tiempo las Embajadas de la Entente informaron a los Extremistas que no los reconocen como representantes del pueblo Ruso.

WASHINGTON, 30.—El notable programa de paz escrito por Lands forem se publicó esta mañana y fué objeto de muchos comentarios, sin embargo no se dijo nada respecto a él para la publicación, pues reina la impresión que le toca a alguien en Londres o París contestarle.

NEW YORK, 30.—El Evening Sun de Londres, dice que en los círculos bien informados reina la creencia de que Alemania proyecta un esfuerzo supremo militar de aquí a abril con el fin de aplastar la Entente antes de que los EE. UU. puedan demostrar su plena potencia. También se insiste de que este fué el motivo del empuje en Italia. Se cree que el enemigo tiene el plan de hacer una inmensa ofensiva en el frente occidental pues comprende que Rusia está fuera de combate y que América está lejos todavía de poder ejercer su fuerza máxima; así es que comprende que los próximos meses ofrecen la última oportunidad de hacer algo importante. Recientes expresiones usadas por la prensa alemana rebustecen la creencia de que está pendiente un gran empuje en occidente. Dice que es de urgencia primordial a fianzarse más en los puertos del Canal pues que esto constituye una amenaza para Inglaterra, lo único que fuere de la invasión de Inglaterra obligaría a los británicos a pagar indemnización por la guerra.

Los recientes propagandistas sostienen que con la Rusia arruinada, la Francia en bancarrota y la Italia derrotada, Alemania está en la obligación de exigir una indemnización de 50 billones a la Gran Bretaña y de los Estados Unidos agregan que aunque es imposible alcanzar el territorio americano, los Estados Unidos como país comercial y considerando el gran gasto que implica la continuación de la guerra pagará gustosamente la parte que le corresponde en esta indemnización y abandonará la pelea.

Se puede amenazar constantemente a Inglaterra con la invasión una vez ocupada por Calais. El Gral. Edtardo Hutton dijo que antes del fin de abril encontraremos el más gigantesco esfuerzo de parte de los alemanes para destruir nuestra causa antes que los americanos estén listos para entrar en la lid. Tenemos que preparar para una gran emergencia nacional que podrá resultar de la invasión alemana. El Ge-

neral French nos dijo que la invasión es posible de verdad, de esta guerra lo imposible se ha hecho posible.

LONDRES, 38.—A las 8 de la mañana después de violento bombardeo el enemigo atacó con números formidables en ancho frente por el sur de Cambay entre Beudhuile Crevecoeur y Burlescourt, habiendo lanzado previamente formidable ataque contra nuestras posiciones por el oeste de Cambay en la vecindad del bosque Bonrlon y Moeuvres. Desde Masnières hasta Moeuvres repelimos todos los ataques después de encarnizada lucha que duró muchas horas. El fuego de nuestras máquinas y rifles causó muy sensibles pérdidas a la infantería atacante. Por el sur de Masnières desde la vecindad de Bonavis hasta Villers Guislain el enemigo logró penetrar en las posiciones en distintos puntos hasta la Vaquarie Gonzeaucourt; mediante contra ataques ya hemos recuperado la Vasquarie y hemos empujado al enemigo de Gouzeaucourt y del pecho situado al este del pueblo. En los demás puntos se ha atajado el avance de enemigo. La batalla continúa.

HABANA, 30.—La suscripción hecha aquí para la Cruz Roja, alcanzó a la suma de medio millón de dólares, contribuyendo Menocal con 50 mil.

NEW YORK, 30.—El corresponsal de la Prensa Asociada en el cuartel general británico comunica que los alemanes lanzaron ataques contra las líneas británicas en la vecindad de Tonneli, justamente al Sur del área comprendida en la ofensiva británica de la semana pasada. No se han recibido los pormenores del ataque.

LONDRES, 30.—Oficial.—Los alemanes intentaron una irrupción ayer tarde en la vecindad de Gravelle, la que repelimos antes de que alcanzaran nuestras líneas. La artillería del enemigo estuvo muy activa toda la noche por el Este de Ypres; también en varios puntos por el sureste de Cambrai.

LONDRES, 30.—Inf. of.—Informa Allembly, comandante de las fuerzas de la Palestina, que desde el martes a esta parte los turcos hicieron demostraciones prácticamente en todo el frente, que se extiende cinco millas al noroeste de Jerusalén, pero no intentaron un ataque serio, excepción hecha de la posición de Nevisenwil, donde repelimos fácilmente los esfuerzos locales del enemigo. La artillería turco alemana hizo otra vez blanco de la mezquita que constituye el sitio, según la tradición, de la tumba del profeta Samuel, reverenciado tanto por los mahometanos, como por los cristianos y judíos; ya destruyeron el Minarete.

Un destacamento de 400 hombres de regimiento de los Condados orientales atacó el puesto turco del Nahre laujel defendido por 150 turcos. Los tomó matando o tomando prisioneros a toda la guarnición junot con los cañones, 5 aeroplanos enemigos atacaron 3 de los nuestros, con el resultado que fué derribada una máquina enemiga.

Suscríbese Ud. a

NUEVA ERA

SANTO EVANGELIO

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo XXI, versículos 25 al 35, según San Lucas.

En quel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: habrá señales en el sol, y en la luna y en las estrellas, y en la tierra consternación de las gentes por la confusión que causará el ruido del mar y de sus olas, quedando los hombres yertos por el temor y recelo de las cosas que sobrevendrán a todo el universo, porque las virtudes de los Cielos serán conmovidas, y entonces verán al Hijo del Hombre venir sobre una nube con gran poder y majestad. Cuando comenzaren, pues, a cumplirse estas cosas, mirad y levantad vuestras cabezas porque está cerca vuestra Redención. Y les dijo una semejanza: Mirad la higuera y todos los árboles: cuando ya producen de sí el fruto, entendéis que cerca está el estío. Así también vosotros, cuando vieris hacerse estas cosas, sabed que cerca está el reino de Dios. En verdad os digo que no pasará esta generación hasta que todas estas cosas sean hechas. El cielo y la tierra pasarán, mas mis palabras no pasarán.

REFLEXION

Dos afectos enteramente opuestos causa en las almas la consideración del Juicio final: de espanto y terror en los malos, de consuelo y satisfacción en los buenos. Allí se acabaran las ilusiones, las hipocresías, las apariencias, y solo quedará la realidad. Triunfará aquí, si podéis, impíos, descreídos tiranos; pero día vendrá en que el Supremo Juez os pedirá estrecha cuenta de todas vuestras injusticias, las manifestará a la faz del mundo y os aplicará irremisiblemente vuestro merecido castigo; alegraos, justos, porque todas vuestras buenas acciones, y aun los deseos y pensamientos serán alabados a la faz del mundo y renumerados con eterna corona. Entonces aparecerá en todo su esplendor la providencia de Dios y su justicia. Dios es paciente, porque es eterno; nadie se le escapa. Espera al pecador en el tiempo; pero ¡ay de aquél que siga siendo pecador al fin de los tiempos!

Ahora nos preparamos con el fin de celebrar su venida en carne mortal para salvarnos. Aprovechemos el tiempo y ganémosle la voluntad, haciéndonos sus amigos, ya que nos convida con su amistad.

Por los obreros y proletarios

Nosotros creíamos que la llamada "cuestión social" o sea la serie de dificultades provenientes del desequilibrio entre el capital y el salario del obrero, era cuestión reservada únicamente a los grandes países de condición más industrial que agrícola; y que aun en estos mismos, quedaba reservada a los grandes centros fabriles sujetos a la ley de la oferta y la demanda que imprime el movimiento a todo el mecanismo del trabajo; sin que se resintiesen por ella los emporios agrícolas.

Mas, con dolor, estamos palpando nuestra equivocación.

Costa Rica, que es ante todo país agrícola porque sólo de la agricultura alcanza lo que necesitan sus hijos y amontona lo que exporta para sus intercambios, ve ahora asomar de golpe esa cuestión, motivada por una serie de complicadas circunstancias que se llaman: guerra europea que obstaculiza las relaciones comerciales, alza de cambio motivada por la escasez de moneda en virtud de la exportación paralizada, y carestía de viveres de primera necesidad, por la inmoderada ambición de vender al exterior a buen precio todo lo que necesita, dejando soportar impasiblemente al pueblo el hambre; y por falta de leyes para reprimir este gravísimo abuso, por todo esto, y por la cruel impasibilidad de los ricos (salvas honrosas excepciones) que ven el desbarajuste, si que se les ocurra remediar la condición del obrero, ni a nuestros pensadores y políticos, abordar esta difícil y delicada cuestión, y así, la cuestión social queda planteada, hoy en nuestra Tiquicia.

La «cuestión social» se resume en todas partes en este principio: «El obrero debe ganar lo suficiente para vivir él con su familia»; y toda la lucha entre el capital y el trabajo se reduce al empeño del proletariado para evitar ser explotado con detrimento de su *modus vivendi*, por el capital.

No damos mérito al escribir esto, a los abusos del socialismo que con vierte aquel justo empeño, en exigencias imposibles y conatos de imposición civil, política, social y religiosa de todas sus lucubraciones: porque esto es ya, una tendencia morbosa.

Pero hoy en Costa Rica con el enorme desequilibrio comercial y monetario que nos aflige ¿ganan los artesanos, los obreros y aún muchos empleados del comercio, lo necesario para atender a sus necesidades y las de su familia?

No: basta una prueba: el peón hoy como hace dos años, gana apenas \$ 7.50 en una semana de trabajo rudo; y con \$ 7.50, ningún hombre está capacitado hoy para llenar las necesidades de su vida y de su familia, con el auger espantoso de precio de los artículos necesarios para la existencia.

Esta es la "Cuestión Social" en Costa Rica metida de lleno y demandando el remedio de la Religión, de la generosidad, de la justicia y del talento.

Mariposas de Infinito

Mi espíritu es delicado como la espuma tembladora del torrente, como el rocío de los lirios pensativos que conversan en secreto a la orilla taciturna del estanque, y como la curva del cuello de los cisnes que dicen los espantos de su soledad en el pálido atardecer de los inviernos del Trópico. Adora las lobregueces del misterio y se desposa con las estatuas de almas fuertes bajo el lino plateado de la luna en la mudez extremada de las noches saturnales.

Lleva en sus mallas de oro perlas de oscuridad medio escondidas por el brumaje de sus pasiones infinitas, y canta las adolescencias del recuerdo con sus arpas enfermas.

Es nómada como las tribus aborígenes de América, y en sus sinceras excentricidades ama bajo cépodes imaginarios de playas extranjeras las locuras campestres de las gitanas perdidas.

El exilio es su norma cuando descansa bajo el techado caliente del hogar; el dolor es su amado cuando el mundo carcajea incansante; y las nostalgias de las plumas grises sus soñadas compañeras cuando le acedia su rebel día de proscrito.

Sabe amar con la plena sinceridad la ignorancia, bajo cielos lejanos,

cuando parece de felpa la blanquecina tez de las montañas de plata que guardan al ensueño en su palacio de diamantes morenos.

Conoce de las grandes locuras en las Rapsodias del ciego, de los grandes pesares en los quejidos de Atenas, y de las turbulencias extremas en los versos de Mármol.

Adora lo que le dicen las corrientes mansas en su trotar eterno, lo que le cuentan las nubes en su piafar continuo, y lo que le dicen las hojas en su pausado caminar de mendigas imperiales.

Su refugio es la sombra de los álamos que declaman sus versos dolorosos junto a las calladas amapolas. Su mensajero es el viento que arranca quejas al pasar por el carrizal de la quebrada. Su filosofía es la sonora filosofía de las ondas. Y su lepra, esa lepra incurable de que sufren los gitanos.

1917 *Edgardo Matamoras*

EL DOCTOR MARCOS ZUÑIGA avisa a los clientes, que por falta de de ampollas en plaza se habían retirado del servicio Hipodermoterápico, que ya pueden reanudar su tratamiento. Se recibieron ampollas. A sus clientes de campo les hace saber que en los meses de Verano y por el tiempo que duren las vacaciones escolares, puede hacer visitas con toda regularidad fuera de San José.

Vida social

—Entre nosotros se encuentra el Gobernador de Limón don Antonio Castro Cervantes.

—Estuvo en esta capital, procedente de Heredia, la estimable señorita María Teresa Magri.

—Hemos tenido el gusto de ver entre nosotros al estimable doctor don José M^a Peralta.

—De Heredia llegó la apreciable señorita Abigail González.

—Se encuentra enferma la señorita Lalita Grillo.

—De Tres Ríos estuvieron en esta capital la señorita Clemencia Monestel en compañía de su señora madre.

—Bastante restablecida de su grave dolencia que la tuvo al borde de la tumba, se encuentra la señora Engracia Chaves Rojas. Nos alegramos.

—Vino de Sta. Ana don Mariano Morales.

—Muy enferma está la chiquitina de don Enrique Fonseca Zúñiga, lo que deploramos en extremo.

—Llegó de Guadalupe don F. Gómez Alizaga.

—Celebramos que Dn Ernesto Lang se encuentra en libertad después de la terrible desgracia casual con el joven Murillo, que tanto ha afligido a la familia Murillo.

La Cuestión Romana

Recomendamos la lectura del siguiente artículo tomado de una publicación extranjera y que es de actualidad para los católicos, aunque no lo sea para la masonería.

El 2 de Noviembre de 1867, es decir que de esto han transcurrido exactamente 50 años, manifestó Bismark al Embajador inglés Loftus la imprescindible necesidad de que el Papa tuviese soberanía independiente, aunque no fuera más que siendo dueño de 10 o 100 hectáreas de tierra; porque el Jefe de la Iglesia Católica jamás podía ser súbdito de ningún príncipe. Tres años después expresó Pío IX este mismo pensamiento al Embajador de Francia el marqués d' Harcourt con estas palabras: "La soberanía íntegra de los Estados Pontificios no parece que se puede conseguir en estos tiempos; pero lo que yo deseo es un pequeño pedazo de tierra donde sea yo el Soberano independiente".

Esto es lo esencial de la "cuestión romana" y no la devolución de los Antiguos Estados de la Iglesia, en lo cual hoy día ya nadie piensa.

La guerra actual ha despertado esta cuestión y las venideras conferencias de paz se ocuparán muy probablemente de ella. Con esa cuestión no se intenta la humillación de Italia, sino el arreglo de una situación oscura cuya solución reclaman todos los pueblos católicos y la cual en la toma de Roma no intentaron resolver ni Víctor Manuel ni sus consejeros.

Cavour el gran unionista de los pueblos italianos declaró en marzo de 1861 como resultado de la Unión, la toma de Roma: pero con el mantenimiento de la completa independencia del Papa, el cual debía conservar la majestad real de su apostolado. En el seno del pueblo italiano, decía Él hallar garantías para su Soberanía asegurada por medio de documentos de compromiso. La nota circular de Visconti Venostas de 29 de Agosto de 1870 repitió esa propuesta, ofreciendo dar como propiedad independiente al Papa, el barrio Leonino que en aquel tiempo estaba rodeado de una muralla y constaba de 15.000 almas.

Tres días después llegó la noticia del fin del imperio de Napoleón con la batalla de Sedán. La convención de 1864 ya no pareció ser ningún obstáculo para la Unidad Italiana. El 7 de setiembre pasaron las tropas del joven reino las fronteras de los Estados de la Iglesia; el 8 de setiembre siguió la carta escrita personalmente por el rey Víctor Manuel al Papa Pío IX en la cual él renovaba anteriores promesas; el 20 de setiembre se consumó la entrada de los invasores en Roma, por la brecha de la *Porta Pia* al mando del General Cadorna, padre del actual generosísimo italiano, pero se detuvieron ante la ciudad Leonina, hasta que el Cardenal Antonelli para hacer bien patente a los ojos de todos los fieles la prisión del Papa y para protección de Su Santidad contra la plebe que por instigación de los revolucionarios se había pronunciado contra el reinado del Papa, pidió la custodia de esta parte de la ciudad y del castillo de los Angeles; y así penetraron las fuerzas del Estado Italiano en el último pedazo del patrimonio de San Pedro. El poder temporal del papado fué destruido de ese modo, dos meses después que había llegado espiritualmente al colmo de su esplendor con la proclamación del Dogma de la Inmaculada Concepción.

De todos los gobiernos, para ironía de la Historia universal protestaron solamente dos poderes no católicos y un gobernante hispano americano, García Moreno, contra el tratamiento de la cabeza de la cristiandad católica: Suiza y Prusia y el Ecuador en América; pero no se resolvieron a una acción militar en el Cuartel Principal prusiano en Versalles, adonde había llegado a reclamar justicia contra ese atropello a principios de noviembre, el Arzobispo Ledochensky. Se pensaba allí que el mismo Pío IX no miraba con ojos gustosos los asuntos

prusianos y que esperaba la victoria francesa, y del otro lado no se encontraban simpatías para tratados de paz y Bismark declaró al Vaticano que se reducirían los límites de simpatía para el Papa, a un *modus vivendi*, en virtud de que las relaciones amistosas con Italia, que siempre renovaba sus promesas de no molestar al Papa.

La Ley de Garantías de 13 de mayo de 1871 aceptada por las Cámaras italianas y contra la cual protestó el Papa dos días después, no era un Tratado Internacional, antes bien modificaba el dominio temporal que le habían prometido, la cual incluía la posesión de sus Palacios, autorizándole para el usufructo de ellos y también limitaba su completa inmunidad; y de hecho quedó el Sucesor de San Pedro como súbdito de un linaje real, el italiano; y Roma católica siente hasta el día de hoy que le falta el punto de apoyo de Arquímedes de poder ejercer libremente su dominio sobre las almas.

Desde entonces ha venido tratándose en el Mundo Católico como de importantísima actualidad la «Cuestión Romana». Crespí y Bismark la trataron en 1887; y según el artículo del director de la política italiana en el *Contemporary Review* de 1891 parecía que habían hallado el *modus vivendi*, pero Francia se opuso a todos los planes que tendían a este fin; y así parece que la actual guerra será la que decida esta cuestión, como consecuencia lógica del Derecho Internacional.

Distintas son las opiniones: unos creen que le darán al Santo Padre la ciudad Leonina junto con una pequeña faja de tierra a la ribera derecha del Tíber, con Civitavecchia o Fiumicino como puerto; o según el pensamiento del Senador Facini, se dictará la neutralización de la Ciudad Papal, Roma.

Sea como fuere, se dice que en lo futuro se debe hallar una solución a esta cuestión, para poner fin a todas las injusticias, evitar nuevos motivos de disgusto y para que la paz sea duradera.

Unguento Al-Mentol de Davis



Para inflamaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, sarpullidos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

SE necesita un joven con buenas recomendaciones, como sirviente, en la oficina del Dr. Ricardo Kriebel.

Dr. Joaquín Berrocal
Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

SE ALQUILA
una casa nueva de madera en el alto de la estación, con jardín y corredor al frente, contigua a la de don Luis Escalante. Consta de sala, comedor, cuatro dormitorios, cocina, excusado de agua, buen baño, lavadero, corredor interior, patio y buena cafetería. Informará JORGE ESCALANTE.

Nicolás F. Meza
Cirujano Dentista
Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

HARINA DE MAIZ
blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

La Unión Industrial
Contiguo al Puente de la Fábrica
Teléfono: 773 • Apartado: 134

Fiesta a los Padres de Familia de la Escuela Porfirio Brenes 2 de Diciembre 1917 PROGRAMA

- 1.—Obertura por la Orquesta.
- 2.—La educación de los hijos.
Alocución por don Alberto Carvajal.
- 3.—Juana de Arco (Verdi).
Por la orquesta.
- 4.—El Pajarillo.
Canto por los terceros grados.
- 5.—Unas frases por el Director.
- 6.—La Reina de Saba (Gounoud)
Por la orquesta.
- 7.—Exposición de trabajos Manuales. amenizada por la Marimba Guatemalteca.

NOTA:—La Exposición de Trabajos Manuales se prolongará hasta el miércoles próximo; será libre y estarán a la venta todos los trabajos.

El sentido común indica que un sistema empacado le hará a Ud. estar enfermo. Conserve la salud usando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas pildoras, pequeñas dosis. Eficaces.

DR. L. BEECHE
Horas de consulta: De 1 a 3 p. m.
OFICINA: Frente a la Segunda Sección de Policía.

La Geisha
La confitería y cantina mejor situada de la capital
Especialidad en el servicio de COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

OFICINA DE LA CONTRIBUCION TERRITORIAL A VISO

Se pone en conocimiento de todos los propietarios de bienes raíces, tanto urbanos como rústicos, que en las Oficinas de los Gobernadores, Jefes Políticos y Agentes de Policía de toda la República, se encuentran las fórmulas oficiales y las instrucciones detalladas para hacer las declaraciones respectivas, tanto de los bienes raíces, como de los ganados que cada uno posea.

Deberá usarse una fórmula para declarar cada propiedad y otra especial para declarar los ganados de cada finca.

Todos las declaraciones deberán estar hechas antes del 15 de diciembre próximo.

Tanto los Jefes Políticos, como los Agentes de Policía tienen instrucciones para entregar a los propietarios las fórmulas respectivas y para ayudar en la redacción de ellas a quienes lo necesiten.

San José, noviembre 22 de 1917.

Desmembramiento del Imperio Moscovita y sus responsabilidades (Para la historia).

A media noche del 15 de julio la fracción más numerosa del partido socialista, llamada Bolsheviki, sobre saltó la ciudad con manifestaciones tumultuosas contra el Gobierno provisional, sin más resultado que muertos y heridos. Dos días después soldados armados y mariseros de Cronstadt, con otras tropas, obreros y mujeres concitaron un motín que duró treinta y seis horas y ocasionó en el pueblo 56 muertos y 650 heridos.

Independencia de Finlandia.—Coincidió con estas alteraciones la proclamación de la independencia de Finlandia, a 19 de julio, por la Dieta de Helsingfors, la cual desechó por 104 votos contra 87 la propuesta de someter a la aprobación de Rusia la proclamación acordada. Tiene Finlandia 373,604 kilómetros cuadrados y cuenta con más de tres millones de habitantes. El Gobierno ruso decretó a principios de agosto la disolución de la Dieta; pero ella ha resuelto anular las sesiones. Finlandeses armados han arremetido contra las tropas rusas en los alrededores de Helsingfors.

Autonomía de Ucrania.—El 15 de junio regresaron de Kiev, en Ucrania, los ministros Tereschchenko y Tseretelli, enviados allá por el Gobierno provisional para que estudiase el movimiento autonómico del Mediodía de Rusia. El ministerio decidió que sin violar los juramentos no podía usurpar los poderes a la Asamblea constituyente, otorgando a Ucrania la autonomía, ejemplo que seguirían otras provincias. Sin embargo de esto, la Cámara de Ucrania proclamó a primeros de agosto la constitución del nuevo Estado, y poco después una Comisión de delegados discutió con Nekrassoff, sustituto de Kerensky en Petrogrado los límites del futuro territorio, el cual deseaba que se constituyese con las ocho provincias de Kiev, Poltava, Podolia, Volinia, Tchernigov, Charkov, Jekaterinoslav, Kersoneso, Táuride y Besarabia. Allí donde la población no sea por la mayor parte ucraniana, expresará su voluntad por plebiscito. Los moradores de Besarabia ya piden autonomía propia. Además de esto los Imperios Centrales en esta guerra, han quitado a Rusia toda Polonia y la Lituania con Riga y las Islas Oesel y Dago,

cerrándole así las puertas del Mar Báltico.

Responsabilidad de la guerra.—Si espantable es el hundimiento del coloso, más espantable es todavía la inmensidad de su culpa, que es el peso que lo ha arrastrado al abismo. En el proceso de alta traición entablado en Petrogrado a Sukomlinoff, Ministro de la Guerra al estallar el conflicto, ha hecho el recuento de las responsabilidades de la guerra. *La Gaceta del Norte* del 10 de septiembre las resume en estos seis puntos: «He aquí lo que ha declarado el ministro ruso: **Primero.** Que el Zar, a petición del general jefe de Estado Mayor Januschkevitch, firmó el 22 de julio de 1914 el decreto de movilización general de sus inmensos ejércitos. **Segundo.** Que el 29 de julio, a las tres de la tarde, afirmó Januschkevitch, bajo palabra de honor, al agregado militar de Alemania en Petersburgo, que la movilización rusa no se había aún declarado, cuando lo cierto era que él, según ahora confiesa, guardaba ya en el bolsillo la orden firmada por el Zar. **Tercero.** Que la noche del mismo 29 de julio el Zar telefonó a Januschkevitch diciéndole: «El emperador Guillermo me ha telegrafiado afirmando, por fe de su palabra de honor, que Alemania no quiere combatir ni combatir contra Rusia, si «Rusia suspende la orden de movilización.» **Cuarto.**—Que lo mismo Januschkevitch que el Ministro de la Guerra Sukomlinoff se opusieron al deseo del Zar de retirar el decreto y deshacer la movilización. **Quinto.** Que a pesar de ello, el Zar dispuso retractarse de su *ukase* anterior, ordenando que la movilización fuera sólo parcial. **Sexto.** Sukomlinoff declara ahora en el proceso, bajo juramento, que «A PESAR DE LA ORDEN DEL ZAR, él dejó que se realizara la MOVILIZACIÓN GENERAL, y que en esta medida procedió de acuerdo con el Jefe de Estado Mayor Januschkevitch». En suma: de estas declaraciones se desprende que los dos generales que ocupaban los más altos puestos del imperio ruso, bien a pesar de los esfuerzos del Emperador alemán, y contrariando las órdenes de su propio Zar, ordenaron la movilización de la

totalidad del ejército ruso, gravísima medida que produjo, por consecuencia natural e indeclinable, las movilizaciones totales de Alemania y Austria Hungría, y con ellas la guerra.»

PUENTE DE CONFIANZA.

Debe hablarse bien del puente que le conduce a uno con seguridad al otro lado. Así dice un antiguo adagio, y en él se encierra la honradez y el sentido común de los tiempos. La mujer que ponía una vela encendida en su ventana durante las noches oscuras para guiar a las gentes que viajaban por la peligrosa y solitaria carretera, estaba poseída de un verdadero sentimiento filantrópico, y más de un viajero la recordará con gratitud. Pero acaso el más profundo y duradero agradecimiento y obligación se siente por aquellos que nos han ayudado en momentos de dolor y de enfermedad. Porque, ¿qué alivio es mejor recibido que el alivio de un sufrimiento? Por desgracia son muy pocos los remedios que pueden dar tan grandes y preciosos frutos. Y aún entre ellos, miles de personas dan el primer lugar a la **PREPARACION DE WAMPOLE**

En ella se hallan los mejores resultados de las investigaciones científicas y experimentos. Contribuye a la absorción de los alimentos y estimula el organismo. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfatos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. El gusto nauseabundo, y el olor del aceite quedan completamente eliminados. Este es un triunfo de la medicina porque en esta forma científica y original, el sistema se nutre en seguida y se refresca. Su acción en las Enfermedades Escrofulosas, Debilidad y Afecciones de los Pulmones es convincente. El Doctor G. Mendizábal, Profesor de la Academia Nacional de Medicina de México, dice: «He usado la «Preparación de Wampole» con los mejores resultados, para entonar constituciones debilitadas y pobres de nutrición, como para los linfáticos, anémicos y tuberculosos.» No fallará: Una botella basta para convencer. De venta en las Droguerías y Boticas.

José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación.
—Negocios civiles y criminales.—
Despacho todo el día.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Solemne fiesta patronal de Nuestra Señora de Guadalupe en la villa de Goicoechea

Orden de los actos religiosos

Día 11 de diciembre

A las 12 m.—Repiques solemnes confundidos con el ruido de bombetas y piezas de la Banda Municipal durante las Ave Marias.

A las 7 p. m.—Rosario solemne amenizado por gran orquesta y canto de los principales artistas nacionales y panegírico a cargo del Presb. don Mariano Zúñiga V.

A las 8 p. m.—Retreta por la Banda Municipal en la que exhibirá lo mejor de su selecto repertorio.

Día 12 de diciembre

A las 5 a. m.—Solemne alborada recordando a los vecinos la llegada del día Patronal.

A las 6 a. m.—Misa cantada de Comunión.

A las 7 a. m.—Reunión de boyeros, quienes harán el desfile acostumbrado al frente de la imagen de la Patrona.

A las 8 y 30 a. m.—Procesión solemne y loas en las cuatro esquinas de la plaza. Misa solemne oficiada por la misma orquesta y sermón a cargo del muy ilustre señor Canónigo Dr. don Otón Castro.

A la 1 p. m.—Reunión de los expendedores de leche, a quienes encontrará la Filarmonía en la esquina de don Juan R. Solís.

A las 5 p. m.—Recreo por la Banda Municipal.

A las 7 p. m.—Rosario solemne y Bendición del Santísimo, con lo que terminará la festividad.

Distribución de esquelas a toda hora del día o la noche Carlos Mora Poveda

100 varas al oeste de «La Tempestad». — Teléfonos 14 — 519

Por qué no es usted suscriptor de nuestra Sección de obras en alquiler?

Pida inmediatamente nuestro Catálogo; se lo remitiremos a domicilio; el mejor que nosotros le explicará las ventajosas condiciones.
Es la mejor oportunidad para leer obras del valor de tres colones por 15 CENTIMOS.

Sucursal de la Lectura Barata

Apartado 439 — JAIME TORMO — Teléfono 664.
Avenida Central; entre la Relojería Siebe y la tienda «La Elegancia» - SAN JOSE

Administración General de Licores

A VISO

Del 1º de Diciembre próximo en adelante, el precio del Vino de Marañón será como sigue:

Ventas por menor:

De 1 a 9 litros..... ₡ 1.10 cada uno.

Ventas por mayor:

De 10 litros en adelante.... ₡ 1.00 cada uno.

Las ventas por mayor sólo se harán a cambio de tiquetes comprados en la Administración Principal de Rentas Nacionales, y no se atenderán pedidos por fracciones de 10 litros.

Los precios arriba consignados, se entienden sin envase.

M. G. ESCALANTE
ADMINISTRADOR GENERAL.

ELIAS MUÑOZ

RELOJERÍA — PLATERÍA — OPTICA

Reparaciones garantizadas en relojes y alhajas

— OBJETOS PARA REGALOS —

FRENTE AL EDIFICIO DE CORREOS Y TELÉGRAFOS

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

LA MARINA. Acaba de recibir aceitunas españolas MANZANILLA fruto selecto que vende a ₡ 1.50 la libra.
Manzanas CALIFORNIA a 60 cts. libra. - Frutas SECAS de varias clases. - Cigarrillos CHUECOS que ofrece a los más bajos precios de plaza. Visite Ud. La Marina. - EDUARDO CASTRO SABORIO.

Llegada del Sr. Solís V.

Procedente de Sud América ha llegado a esta República don Eduardo Solís Vergara, quien durante varios años residió aquí como Secretario de la Legación de Chile.

Lo saludamos atentamente.

Su droguista le recomendará ZARZAPARRILLA DE CHANNING por ser un alterante de primera clase, un remedio que le convertirá la sangre impura en pura y de este modo hará desaparecer los granos, tumores, etc.

PESAME

Ayer murió en esta ciudad don Ricardo Jiménez R. A su familia enviamos nuestro pésame sentido.

PELIGROS DE LA JUVENTUD.

Desgraciadamente, el marino encuentra con frecuencia los escollos más peligrosos en las aguas tranquilas, y vemos á menudo buques que escaparon indemnes de las furiosas olas del Océano, chocar y hundirse á la vista del puerto y de la patria. En el mar de la vida, el golfo entre dieciséis y treinta es especialmente peligroso, y el número de naufragios es incalculable. Es en ese período cuando las afecciones de los pulmones, de los nervios y de la sangre recogen su presa, y las semillas de las enfermedades que estaban adormentadas desde la niñez, brotan y se desarrollan. En el joven la ambición sobrepuja á la resistencia, y en la muchacha la misteriosa transformación que la convierte en mujer, está llena de especiales riesgos. En esa época—para ambos sexos—un remedio y un fortalecedor como la

PREPARACION DE WAMPOLE

se requiere con urgencia. Ayuda á la digestión, enriquece la sangre, y con sus propiedades tónicas aviva la acción de las funciones del sistema. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Los padres deberían de comprender que es una necesidad que no puede pasar desapercibida, por el deseo y loca esperanza de que los signos de debilidad en sus hijos, no quieren decir nada y que pronto desaparecerán naturalmente. Es un científico antídoto contra las causas de Clorosis, Debilidad, Desórdenes de la Sangre, Escrófula, y las Afecciones de los Pulmones. El Doctor D. Orbañanos, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: "He usado con el mejor éxito la Preparación de Wampole en los niños débiles, linfáticos y anémicos, en las personas convalecientes y en las afecciones de las vías respiratorias." De venta en las Droguerías y Boticas.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

RELOJITO de oro para señora con las iniciales M. B. y leopoldina de euro con engarces de oro se perdió en el entierro de don José Rodríguez. Gratificaremos a quien lo devuelva a estas oficinas.

EN La Librería Lehmann está a la orden de quien justifique ser su dueño, un cheque encontrado en el mismo establecimiento, por valor de \$ 30.00 y contra el Banco Internacional.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busque en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.

APARTADO 233 TELEFONO 214

Muy pronto Brevas de la mejor calidad. San José.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.—Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo de la Iglesia del Carmen.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. MARÍA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

La Librería Lehmann
(SAUTER & Co.)

en su nuevo local frente al Banco Anglo, ha puesto a la venta un bonito surtido de juguetes y otros muchos artículos propios para regalos de Noche Buena.

Almanaque Bailly-Bailliere y almanaques esfoliadores.

Visite Ud. esta casa

PONCHE NACIONAL

El único Ponche premiado con MEDALLA DE PLATA Reconstituyente recomendado por notables médicos de la capital Docenas de botellas @ 21-00 Ordenes detrás de La Merced a CARLOS MANUEL SALAZAR.

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este MAXO KEPFER Apartado de correo (Antigua de Cuesta de Moras) 696

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos como Abanicos, Cinturones, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos, Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobrecillos para señoras, Corbates, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Ganchos algodón, Plumaz, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho.

Mande teñir su pañolón, rebezo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche Teléfono 14

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en "La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Pídanse los afamados y exquisitos puros de "LA ZARAGOZAYA"

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R

AGENCIA EN SAN JOSE:

"LA POUPEE" ELÍAS VARGAS M.

La Valenciana

DE

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concierne para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo. Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

CON EL

Dr. M. Figueres

podrán consultar sus antiguos clientes de Escasú, Santa Ana, etc., y el público en general, todos los días hábiles de 12 a 1 p. m. en la BOTICA UNIVERSAL, (junto a «La Provedora») o en su Clínica o Consultorio (trente al lado Este de la Imprenta Alsina), de 9 a 11 y de 2 a 4.

Inglaterra
CONDICIONES DE PAZ

Llord Balfour y Lloyd George han puesto como condición de la paz la restitución de Alsacia y Lorena a Francia. Lloyd George ha sido más explícito: "Si los aliados—dijo—con el decidido el apoyo de los EE. UU. logran la derrota de los imperios centrales, Francia recuperará la Alsacia y la Lorena, Polonia será un Estado autónomo, Inglaterra se apropiará las colonias germanas del África, impondrá el predominio británico en Mesopotamia, Armenia, Palestina, Siria y todo el Oriente, con la enorme ventaja además de que el comercio marítimo de Alemania y sus transportes no podrán competir con los ingleses en muchos años."

LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y licor, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Permanente surtido de víveres frescos y de primera calidad. — Cantina bien atendida. — Actividad y buen trato en el despacho — Garantía en la pesa. —

BILLA R

Hoy en Guadalupe

A las 11½ se verificará en la Escuela de esta simpática villa la fiesta de clausura que con exquisito programa ha arreglado el competente director don Fco. Gómez Alizaga.

El acto será presidido por la Junta Escolar y otras autoridades. Habrá números de recitación y de canto que han sido ensayados con gran cuidado. Deseamos a los maestros y alumnos felices vacaciones.

En cama

Se encuentra en cama enfermo el Lic. don Marciano Acosta, estimado amigo nuestro.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

¿Quiere Ud. suscribirse a NUEVA ERA? Puede dar su orden a la Administración, en "La Marina", en "El Cometa", en "La Poupee" o en "El Grano de Oro".

HIGUERILLA

Compramos en cualquier cantidad pagando los MEJORES PRECIOS

MORA & OLMO

Apartado 344

Teléfono 579

San José

Oficina al lado Oeste del Parque Central

Las mejores cervezas y los mejores refrescos, son los de Richmond
30 años de éxito constante

Pida la Kola Popular, la Kola Extra, la sabrosa Limonada, la Crean Soda y el aromático Ginger Ale. Antes de almorzar tómese una CERVEZA BLANCA. Garantizamos la pureza de nuestros productos.—Especialidad en envío a los pueblos.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra. Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Nieha u

LA TIENDA QUE VENDIÓ MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

TIP. DE SAN JOSE

Cumpleaños

El próximo lunes celebra su cumpleaños la estimable señora doña Lola v. de Quintana, a quien nos complacemos en presentarle por anticipado nuestro atento saludo y la más cumplida felicitación.

Regresará al país

En el vapor que llegará próximamente del Norte, por el Pacífico, regresará al país el distinguido profesor don Lucas Raúl Chacón, que desempeñaba un alto cargo en la enseñanza nacional de Honduras.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Rafaela Zúñiga, La Junta. Liboria Esquivel, Nuestro Amo. Francisco Gómez, San José. Joaquín Araya, Monteseoca. Reyes Herrera, Tibás. Hermirín González, La Balsa. Tobias Barboza, Turricares.

SALIDAS

Victor A. Pimentel, San José. Dora Cordero, San José. Josefa Badilla, San José. Aquilina Quesada, Alajuelita. Josefa Hidalgo, Alajuelita. Amadeo Solano, Turrialba. Luis Orozco, Las Animas. Zacarías Guzmán, Puriscal. Juan Sandoval, Orotina.

Quadriline, un élixir compuesto de las drogas más eficaces para las irregularidades de la mujer. Produce un inofensivo estado normal, alivia el dolor, inofensivo y no se adquiere el hábito de su uso. De venta en todas las Droguerías en grandes y pequeños frascos.



Balsamo de Allen

PARA TOSES RESFRIADOS Y BRONQUITIS

El dolor de espaldas, neuralgias y otros dolores se alivian fácilmente con los parches Hazol-Mentol. Alivian los dolores agudos. Se venden en tubos herméticamente cerrados los cuales conservan el parche en perfecto estado.

Davis & Lawrence Co., Nueva York.